



19 Octobre : journée internationale de lutte contre la douleur

19 oktòb 2020 : Se jounen mondial lit kont doulè. Kit se te doulè atroz, doulè tay, doulè jenou, doulè lèw fin fè operasyon, doulè moun ki gen kansè, moun ki gen sida, doulè ki dire lontan ki pa janm lagew, oswa doulè ki fenk parèt, kelkeswa : li ka gen anpil konsekans nan la vi yon moun.

Se sak fe nou pa dwe rete soufri an silans, kounye a gen mwayen pou soulaje doulè yo.

Le soulagement de la douleur devrait être un droit pour tout être humain, quel que soit sa race, sa culture, son niveau socio- économique.

La douleur est ressentie à tous les âges de la vie. Elle touche les personnes atteintes :

- De maladies chroniques, comme le diabète
- De maladies vasculaires comme les accidents vasculaires cérébraux (AVC)
- De maladies infectieuses comme le VIH
- De maladies dégénératives comme la sclérose en plaque (SEP)
- De maladies graves comme le cancer.

Toute douleur qu'elle soit aiguë ou chronique peut avoir de graves conséquences sur la qualité de vie de la personne qui en souffre.

Les moyens de prévention de la douleur aiguë et d'amélioration de la prise en charge de la douleur chronique doivent être mis en œuvre en toutes circonstances. La douleur ne peut plus être ignorée ou négligée. Il n'est plus acceptable de voir une personne souffrir dans l'indifférence.

« La prise en charge de la douleur doit être un objectif prioritaire de tout système de santé »

Dr Marjorie RAPHAEL

Anesthésiologie- Réanimation

Algologie

Soins palliatifs